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Сегодня на Республиканском 
стадионе имени Тофика 

Бахрамова азербайджанский 
футбольный клуб «Карабах» сы-
грает в ответной встрече в ра-
унде «плей-офф» Лиги Европы 
UEFA с португальской «Брагой».

Ю.АББАСЗАДЕ

Выездной матч с «Брагой» на
верняка войдет в историю не только 
«Карабаха», но и всего азербайджан
ского футбола. Добиться в Порту
галии победы над соперником, ко
торый находится на ходу и считает
ся силой не только национального 
чемпионата, но и показывает себя на 
международной арене, да еще и вы
играть со счетом 4:2... 

Но сегодня куда важнее сосредо
точиться на ответной встрече. По
этому нельзя успокаиваться, подо
печным Гурбана Гурбанова необ
ходимо в Баку продолжить начатое 
в Португалии.

Перед ответным матчем с «Брагой» 
главный тренер «Карабаха» Гурбан 
Гурбанов провел прессконферен
цию, в ходе которой ответил на во
просы, интересующие журналистов.

Предваряя прессконференцию, 
наставник «Карабаха» заявил, что 
его подопечных ждет действитель
но важная и ценная игра.

«Не нужно слишком много го
ворить о сопернике. Еще в Порту
галии я сказал, что счет нас не дол
жен обманывать. Я верю, что в Баку 
мои игроки будут играть более охот
но и правильно. А еще они покажут 
классную игру. Мы хотим закончить 
встречу на мажорной ноте и сдела
ем все возможное, чтобы восполь
зоваться этой возможностью,  ска
зал Гурбан Гурбанов, заметив, что 
соперник едет в Баку только ради 
победы.  Это ожидаемо. Потому 
что «Брага» хороший клуб. У них 
было много шансов выйти в следу
ющий этап. Но я не думаю, что это 
повлия ет на моих игроков психоло

гически. Мы знакомы с этой коман
дой и знали, как они играют, еще до 
гостевой встречи. Потому на матче 
в Баку нам предстоит сыграть бы
стро, внимательно и хорошо. Они 
очень быстрые. Это команда, кото
рая уже много лет играет в такую на
пряженную игру. Учитывая все это, 
мы хорошо подготовились к ответ
ной встрече».

Наставник «Карабаха» отме
тил, что каждую победу, одержан
ную в Европе, сегодня следует счи
тать большим успехом азербайджан
ского футбола. «Эти успехи дают 

нам шанс стать более стабильны
ми,  подчеркнул он, добавив, что 
в «плейофф» победы очень важны 
для уверенности игроков и болель
щиков.  Это объединяет. Нам нуж
но достигать этого уровня в каждой 
игре. Такие победы делают нас более 
мотивированными и уверенными 
в себе. Возрастает интерес к футболу 
не только болельщиков, но и госу
дарственных структур. Я всегда хо
тел, чтобы в Азербайджан приезжа
ли именитые клубы. На этом нель
зя останавливаться. Мы вы играли 
первый матч. Даже если завтра мы 
проиграем, это неплохой результат. 
Потому что нам удалось выиграть 
на выезде».

Гурбан Гурбанов отметил, что 
его команда всегда ставит перед со
бой цель и старается с каждым но
вым сезоном выглядеть как мож
но лучше. «Все начинается с наше
го внутреннего чемпионата. У нас 
было огромное желание дойти до 
этого этапа. Прежде всего мы по
старались пробиться в групповой 
этап Лиги Европы и достигли по
ставленной цели. Все идет по плану 
и я верю своим игрокам, они вно
сят большой вклад в наш прогресс. 
В ответной игре моя команда ска
жет свое слово на поле. Я верю, что 
у нас есть силы сделать все лучше».

Федерация альпинизма Азер-
байджана провела очередной 
фестиваль ледолазания на за-
мерзших водопадах возле села 
Лаза (Гусарский район).

В фестивале приняли участие  
76 человек, которым были пред
ставлены маршруты разного уров
ня сложности. Спортсмены полу
чили возможность проверить свои 
силы в дисциплинах на сложность 
и скорость. Организаторы фести
валя провели обучающие занятия 
для новичков в ледолазании.

Федерация альпинизма Азер
байджана пропагандирует и раз
вивает альпинизм, ледолазание, 
скалолазание, сухое скалолазание, 
спортивное скалолазание и гор
ный туризм.

Международный олимпийский 
комитет признал ледолазание олим

пийским видом спорта, а Между
народная федерация альпинизма 
(UIAA  Международная федера
ция скалолазания и альпинизма) 
работает над включением этого ди
намичного вида спорта в офици
альную программу зимних Игр.

Тем временем группа из семи 
азербайджанских альпинистов взош
ла на Килиманджаро, считающую
ся высочайшей вершиной Африки. 
Все члены группы в составе Гариба 
Тагизаде, Эльбея Мустафабейли, 
Фариза Рагимова, Туркан Фарзали
евой, Эльшана Юсубова, Ашрафа 
Гусейнова и Илькина Гахраманлы 
успешно поднялись на вершину.

На вершине Килиманджаро  
(5895 метров) альпинисты подня
ли флаги Азербайджана и Федера
ции альпинизма.

Отдел спорта

СПОРТ

В Русском доме в Баку при под-
держке благотворительного 

общества «Туси» в рамках 100-лет-
него юбилея Нахчыванской Ав-
тономной Республики прохо-
дит персональная фотовыставка 
«Волшебный Ордубад» извест-
ного фотографа, члена Объеди-
нения фотографов Азербайд-
жана Айдына Мехтиева. 

Басти ПАША, 
«Бакинский рабочий»

Выступившие на церемонии от
крытия выставки заместитель руково
дителя Русского дома в Баку Дмитрий 
Егоров, куратор фотоклуба Русского 
дома Всеволод Цуриков и вицепре
зидент Национальной академии наук 
Азербайджана академик Ариф Гаши
мов подчеркнули утонченное воспри
ятие природы фотографом Айдыном 
Мехтиевым, его умение улавливать 
и запечатлевать в кадре магическую 
красоту Ордубада, впечатляющее всех 
удивительное великолепие чудодей
ственной природы. Этот край пора
жает разнообразием панорам, обили
ем древних архитектурных памятни
ков, древних зданий, бань, мечетей 
и бесчисленных исторических по
строек, где каждый камень, каждый 
кирпич  ключ к истории, реликвия 
и сказка, оставленная нашими пред
ками. Здесь живут удивительно чи
стые душой, простые, дружелюбные 
и гостеприимные люди. 

Родился и вырос Айдын Мехтиев 
в Баку. Но его детские годы прошли 
там, в Ордубаде, на его малой родине…

 Выставка «Волшебный Орду
бад»  это мой моральный долг перед 
Отечеством и земляками,  говорит 
фотограф.  В год 100летнего юби

лея Нахчывана я посвятил выставку 
коренному ордубадцу  моему отцу. 
Привез с собой много фотографий, 
но удалось выставить всего 25, это 
даже не треть подготовленной мною 
композиции. Все упиралось в коли
чество рамок, я тщательно выбирал, 
старался показать и природу, и архи
тектуру, и məhəllə  кварталы, дво
ры, улицы… 

Лет 15 я не был в Ордубаде. В 2008 
году отправился туда на автомобиле 
через Иран. У меня в планах прове
сти большую выставку в Баку и по
святить ее общенациональному ли
деру Азербайджана Гейдару Алие
ву, который, отмечая неповторимую 
красоту нашего города, называл Ор
дубад жемчужиной Азербайджана.

Айдын муаллим с увлечением рас
сказывал о красотах Ордубада, его 
достопримечательностях, местах, где 
старожилы любят отдыхать. О чайха
не под древними могучими чинара

ми, где пил чай, вел степенные бесе
ды, обменивался новостями с земля
ками его отец  Имран Мехтиев…

 В детстве мы, затаив дыхание, 
подсматривали за взрослыми, как 
они размеренно вели беседу за ста
канчиком армуды, потом уже, повзро
слев, и сами стали посещать чайха
ну. И так случилось, что, когда я при
езжаю в Ордубад, в первую очередь 
заглядываю туда и, сидя под крона
ми могучих чинар, узнаю местные 
новости, говорю о глобальном, на
блюдаю, как ловкий чайханщик уме
ло разносит, удерживая в одной руке 
по 12 с горячим чаем армуды. Кста
ти, наши чинары, не в обиду шекин
цам будет сказано, гораздо древнее 
и мощнее. Если шекинскую чинару 
берут в обхват четыре человека, то 
для того, чтобы обхватить наши чи
нары, понадобятся семьвосемь че
ловек, если шекинским чинарам  по  
300 лет, наши, наверное, вдвое стар
ше…

В Ордубаде город делится на 
7 məhəllə, и каждый ассоциируется 
с древними чинарами… в каждом 
своя чинара, мечеть и çeşmə (род
ник). В некоторых məhəllə Мингис, 
Сяршехер мечети были разрушены 
еще при советской власти… и у нас 
в Ашагы Амбарас, увы, тоже, а çeşmə 

и чинары стоят по сей день. Фото од
ной из чинар экспонируется здесь. 
Ордубад  это чарующая волшебная 
сказка моего детства.

С начала года Айдын Мехтиев 
провел несколько выставок на раз
ных площадках, его экспозиция в Рус
ском доме  вторая. Первая прошла 
под девизом «Мое видение жизни 
в цветах». Его работы объединяет 
идея передачи восприятия психо
логического состояния и жизнен
ных обстоятельств с помощью от
тенков цвета. Известно, что цвета 
влияют на поведение, настроение 
или физиологические процессы че
ловека. Цветовая психология всю
ду вокруг нас. 

- Вы планируете съемки на осво-
божденной территории? 

 Конечно, хотелось бы успеть 

снять для истории… 
- Какого цвета для вас жизнь?
 Она представлена здесь  это 

краски Ордубада…  
- А война? 
 Для меня война  это кровь, при

читания, слезы, разрушенные судь
бы, шехиды, сироты… Она, война, 
черная, коричневая…  

- Во время войны вы снимали?
 Не довелось. Во время войны 

я работал в Балакене начальником 
таможенного поста в Муганлы. Когда 
я записывался в добровольцы, воен
ком сказал мне: «Когда понадобит
ся, мы тебя вызовем». Я обратился 
в военкомат повторно: «Почему меня 
не призывают?» Мне сказали: «Ак
сакал, иди, отдыхай».  И это, при
знаюсь, меня очень задело.

- Это было в 90-е?
 Нет, в 2020 году. Я чуть драть

ся не полез. Да, я хромаю, да, может 
не так быстро передвигаюсь, но ору
жием владею лучше любого стрелка. 
Я 8 лет работал на оперативноро
зыскной работе. 

- Я посмотрела ваши работы 
и в инете, и вот сейчас здесь, на 
выставке… Мне интересно ваше 
видение. Для чего вы снимаете? 
Это что за посыл и кому?

 Это мой долг (задумался). Я, бу
дучи на оперативной работе по за
держанию контрабандистов, раз пять 
должен был сложить голову, мы охо
тились на бандитов, стреляли, ухо
дили от встречной пули, и раз уж 
Бог сберег меня, значит, я еще ну
жен. Ведь для чего Он нас бережет? 
А для того, чтобы после себя оста
вить добрый след, помочь комуто…

- Немного о ваших планах…
 Сегодня Объединение фотогра

фов Азербайджана старается воспи
тать новое поколение, заинтересо
вать, помочь им. Знаете, иногда до
статочно увидеть цветок  одно из 
самых великих божественных тво
рений. Гармония, ниспосланная нам 

Всевышним в виде цветов, гор, рек, 
облаков и т.д., это все вкупе дает осоз
нать, что мы часто отвлекаемся на 
чтото другое, незначительное. Ко
муто это дано понять, комуто  нет… 
Иногда на фотографии я утрирую та
кие цвета в надежде, чтобы дошло до 
тех, кто изначально прошел мимо, 
чтобы их зацепило. 

По словам Айдына Мехтиева, его 
сын Азим более успешен, чем он сам. 
«Уже сейчас у него больше наград  
и качественно, и количественно»,  
говорит он.

 Горжусь отцом, люблю его, это 
настоящий мудрец, прекрасный учи
тель, самый великодушный человек, 
доктор технических наук, профессор, 
 с гордостью рассказывает о сво
ем отце Азим.  Это не потому, что 
он мой отец, это действительно так. 
Я обожаю его творчество. Кстати, 
фотографией меня заразил он. И для 
меня это не хобби. Уже много лет 
снимаю на профессиональном уров
не, участвую в фотоконкурсах, вы
игрываю, мне нравится снимать… 

Разнообразие тем выставок фо
тографа привлекает своей любовью 
к Родине и философским отношени
ем к помыслам человека, к природе, 
к самой жизни. Это буйство красок 
природы и штрихов деятельности 
человека… Нетнет, да и промель
кнет на пейзаже рукотворное со
оружение человека или проторен
ная им тропа…

Отметим, что в рамках была ор
ганизована продажа выставленных 
здесь работ, из 25 представленных 
фотографий три экспоната уже при
обретены любителями творчества 
А.Мехтиева. Вырученные средства 
направлены на перевод и издание 
опубликованного в 1989 году уни
кального труда выдающегося ис
следователя Розы Джумшуд гызы 
Салаевой. 
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ВЕРНИСАЖ 25 мгновений волшебного Ордубада
В Русском доме в Баку открылась персональная фотовыставка Айдына Мехтиева

Ледолазы покорили Лазу   
В Гусаре прошел фестиваль  

по восхождению на замерзший водопад

Португальский футбольный клуб 
«Брага» перед поездкой в Баку по-
делился в социальных сетях видео 
из столицы Азербайджана.

В видео представлены достопри-
мечательности города. Гости, ко-
торым понравился Баку, добавили 
к видео фразу: «Баку особенный!»

В ТЕМУ

Ответственный экзамен 
Гурбан Гурбанов: «Карабах» ждет действительно важная и ценная игра

Его работы объединяет идея передачи вос-
приятия психологического состояния и жиз-
ненных обстоятельств с помощью оттен-
ков цвета. Известно, что цвета влияют 
на поведение, настроение или физиологиче-
ские процессы человека. Цветовая психоло-
гия всюду вокруг нас

Разнообразие тем 
выставок  

фотографа  
привлекает своей  

любовью  
к Родине


